


REACTIVARÁN ECONOMÍA CON CRÉDITOS

Hay 25 mil mdp para rescatar microempresas

El gobierno federal entregará un millón de préstamos por 25 mil pesos para que pequeños establecimientos, negocios familiares y autoempleados puedan afrontar la crisis derivada del COVID-19

Entre las primeras acciones del gobierno federal para aminorar el golpe económico del coronavirus está entregar un millón de créditos

Este apoyo está dirigido a pequeños establecimientos, negocios familiares y perso-

nas en autoempleo que verán mermados sus ingresos por la contingencia sanitaria, indicó el presidente Andrés Manuel López Obrador.

“Hay un millón de créditos de 25 mil pesos cada uno. Quinientos mil para economía formal y 500 mil

para informal”, puntualizó. Detalló que los créditos se liquidarán a un plazo de tres años, con los primeros tres meses de gracia y pagos mensuales de mil pesos a una tasa de 6.5% anual.

Para adjudicarlos se usarán los censos levantados

previamente por la Secretaría del Bienestar y también se detectará a beneficiarios en entrevistas directas.

“Se hará la selección buscando que sea gente humilde, trabajadora, pequeño comercio, dueños de fondas, taquerías, taxistas que en-

tren en la economía formal. Hay muchos que lo requieren, viven de su trabajo y hay que apoyarlos”, insistió.

Los detalles del plan para la recuperación económica se presentarán en las próximas semanas.

IMPULSO

El presidente Andrés Manuel López Obrador detalló acciones de su gobierno para reactivar la economía durante la contingencia por coronavirus.

Nacional Financiera respaldará la inversión de 25 mil millones de pesos.

Los créditos de 25 mil pesos serán a tres años, con tres meses de gracia.

Mensualmente se abonarán mil pesos con una tasa anual de 6.5%.

Gracias a los censos del bienestar se identificó a quién darán los apoyos.

Se priorizará a pequeños comercios, fondas, taquerías, taxistas y otros.

También se adelantarán cuatro meses de pensión a niños con discapacidad.

Apoyo de 25 mil mdp a microempresas

LÓPEZ OBRADOR: BENEFICIOS PARA UN MILLÓN

Los créditos serán adicionales a las Tandas del Bienestar, señala el Presidente

POR ARTURO PARAMO

El gobierno federal entregará un millón de créditos por 25 mil pesos cada uno para microempresarios, y ayudará a que afronten la crisis económica que se avecina por la epidemia de COVID 19.

Los créditos serán adicionales a las Tandas del Bienestar, que se seguirán entregando, y estarán destinados a los pequeños establecimientos, negocios familiares y autoempleo, que verán mermada su clientela durante la etapa de la contingencia por el coronavirus.

"Adicionalmente un millón de créditos de 25 mil pesos cada uno, 25 mil por crédito, quinientos mil para economía formal, y 500 mil para economía informal. Ésa es una primera etapa, estamos hablando de 25 mil millones de pesos", puntualizó el titular del Ejecutivo en su conferencia de prensa.

Para la gestión de los recursos se tendrá el apoyo de Nacional Financiera por tratarse de banca de desarrollo.

Los créditos se liquidarán a un plazo de tres años, con los primeros tres meses de gracia y pagos mensuales de

mil pesos, a una tasa promedio de 6.5 por ciento anual.

Para adjudicarlos, el gobierno acudirá a los censos levantados previamente por la Secretaría de Bienestar y también detectará a beneficiarios en entrevistas directas.

"Se va a hacer la selección, buscando que sea gente humilde, trabajadora, que sea pequeño comercio, dueños de pequeñas fondas, taquerías, taxistas, que entren en la economía formal, o hay muchos que lo requieren, viven de su trabajo y hay que apoyarlos", insistió el presidente López Obrador.

Recalcó que 90% de los empleos formales los generan las micro y pequeñas empresas y por ello es necesario apoyarlas.

Insistió en que a las grandes empresas no se les donará ni se les diferirá el pago de impuestos, y tampoco serán rescatadas a costa del erario.

Los detalles del plan para la recuperación económica se presentarán en las próximas semanas.

El Presidente de la Repu

blica comentó también que los grandes proyectos de infraestructura se mantendrán para generar empleo e inversión pública y privada.

LOS APOYOS

Los pequeños negocios son los que más requieren ayuda en esta crisis, dijo el Presidente de la República. Por eso se les apoyará.

25,000

PESOS

monto de cada crédito a pequeñas empresas y negocios.

1

MILLÓN

número de empresas familiares que se verán beneficiadas.

500,000

CRÉDITOS

número de apoyos destinados a empresas de la economía formal.

90

POR CIENTO

de los empleos formales los generar las micro y pequeñas empresas.



A partir de hoy, para gobierno actividades

ÁREAS ESTRATÉGICAS. Salud, seguridad pública, petróleo y energía, así como agua y limpia, siguen

Desde hoy y hasta el 19 de abril el gobierno federal suspenderá actividades, salvo las áreas estratégicas del país, por la contingencia epidemiológica del coronavirus, que el martes se elevó a 'fase 2'.

Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, informó lo anterior y precisó que cada área de la administración pública federal determinará cuáles son los sectores que pararán labores.

Precisó que los ramos que no

podrán detenerse son las instituciones de salud, el sector petrolero y de energía, los servicios de agua potable, así como de seguridad pública y limpia.

Respecto al sector privado, el subsecretario señaló que se pide a las empresas que todo el personal que pueda trabajar desde casa lo haga, y para el que no le sea posible, se organice en rondas o guardias, para reducir el número de personas que se movilizan diario.

Salvo en áreas clave, hoy para actividad el gobierno federal

A partir de hoy y hasta el 19 de abril el gobierno federal suspenderá actividades por la emergencia del coronavirus (Covid-19), salvo en áreas estratégicas del país.

Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, comentó que también se está analizando si se suspenderán las conferencias del presidente Andrés Manuel López Obrador, así como las que se realizan en la noche con la Secretaría de Salud, pues “también es un trabajo prioritario”, dijo a los reporteros.

Destacó que cada área del gobierno determinará cuáles son los sectores que paran labores, aunque señaló que los ramos que no pueden detenerse son salud, el sector petrolero y de energía, los servicios de agua potable, servicio de limpias, y seguridad pública.

El funcionario destacó que los contagios comunitarios en México se duplicaron en las últimas 24 horas, al pasar de siete a 13 casos.

Puntualizó que estos casos confirmados de coronavirus son de personas que no presentaron antecedentes de viaje, ni antecedentes de contactos de personas que realizaron viajes.

Apuntó que esos 13 casos positivos de contagio comunitario,

— Rivelino Rueda

representan el 3% de los 475 casos confirmados en el país. El aumento del martes al miércoles fue de 70 casos positivos. Hay además 1,656 sospechosos de contagio.

El subsecretario de Salud también confirmó de un nuevo deceso por Covid-19 en San Luis Potosí, con lo que suman seis muertes desde el 27 de febrero, cuando se registró el primer positivo. Informó se trata de un hombre de 70 años con antecedente de contacto con persona que había viajado a Estados Unidos, además de un cuadro de hipertensión y obesidad.

López-Gatell anotó que 88% de los casos positivos se encuentra en un estatus ambulatorio; 6%, en hospitalización, en condición estable y 3% en situación grave (intubación mecánica).

“Las actividades no esenciales pueden reprogramarse. Sugerimos alternar horarios”

HUGO LÓPEZ-GATELL
Subsecretario de Salud



La pandemia “amenaza a toda la humanidad”, advierte Guterres

Lanza la ONU plan de respuesta global contra el Covid-19

● Se destinarán 2 mil mdd a 51 naciones de gran vulnerabilidad

● Con 3 mil 647 decesos, España superó ayer en ese terreno a China

● Instalan morgues de emergencia en EU; para Trump “todo mejora”

● Bolsonaro critica cierres; pide volver a la “normalidad económica”

AGENCIAS; DAVID BROOKS Y ARMANDO G. TEJEDA,

EL VIRUS AMENAZA A LA HUMANIDAD

Lanza la ONU plan de 2 mil mdd para frenar al Covid-19

La ayuda se asignará a países vulnerables

AFP, SPUTNIK, AP,
REUTERS Y EUROPA PRESS

Al lanzar un plan de respuesta al Covid-19, que prevé donaciones por hasta 2 mil millones de dólares, el secretario general de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), António Guterres, aseveró ayer que la nueva pandemia "está amenazando a toda la humanidad" y agregó que este coronavirus puede mutar en los países en desarrollo si no se garantiza el apoyo financiero adecuado para combatirlo.

En tanto, la Organización Mundial de la Salud (OMS) indicó que entiende el dilema de proteger las economías y sistemas de protección social, pero la prioridad debe ser detener la enfermedad.

En conferencia de prensa en esta ciudad, Guterres afirmó que el propósito del Plan Mundial de Respuesta Humanitaria al Covid-19 es combatir al nuevo virus "en los países más pobres del mundo" y responder a las necesidades de las personas más vulnerables.

El proyecto, detallado en 80 páginas, se implementará de abril a di-

ciembre en 51 naciones de América Latina, África, Medio Oriente y Asia, afectadas por crisis políticas o conflictos armados, por conducto de las agencias de la ONU con organizaciones humanitarias en un "rol directo".

Modesto ante los 2 billones de dólares que destinará Estados Unidos para fortalecer su economía entre la crisis del Covid-19, el plan destinará 2 mil 12 millones de dólares, de los cuales 450 millones se asignarán a la OMS, 405 millones al Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) y 350 millones al Programa Mundial de Alimentos (PAM) con el fin de donarlos.

El plan identifica a unas 20 naciones prioritarias que requieren ayuda, como Afganistán, Libia, Siria, Yemen y Venezuela.

A escala global hay 467 mil 594 contagios, 21 mil 181 muertos y 113 mil 770 recuperados en 182 países o territorios, de acuerdo con el conteo de la Universidad Johns Hopkins (<https://bit.ly/2vUneBO>). China con-

tinental, donde se detectó en diciembre el primer contagio, registró seis decesos, lo que elevó la cifra nacional a 3 mil 285, y tiene 67 nuevos casos importados, que suman 81 mil 667.

En Ginebra, el director general de la OMS, el etíope Tedros Adhanom Ghebreyesus, dijo que varios países han introducido medidas sin precedente con un costo social y económico significativo: confinamientos masivos, cierre de escuelas y negocios, cancelación de eventos deportivos y solicitar a las personas que se queden en casa y se mantengan a salvo.

Con el confinamiento de los mil 300 millones de habitantes de India, hasta ayer más de 3 mil millones, más de un tercio de la humanidad, estaban en casa con el fin de evitar la propagación del Covid-19.

Mike Ryan, director de emergencias de la OMS, indicó que entiende el dilema de proteger a las economías y los sistemas de asistencia social, pero la prioridad debe ser detener la enfermedad.

En Bruselas, la Unión Europea (UE) apoyó la petición de la ONU de establecer un alto el fuego en todos los conflictos armados del mundo.

Europa es uno de los continentes más afectados, con 239 mil 912 contagios y 13 mil 824 fallecidos.

El aumento del número de muertes y casos por coronavirus continúa ralentizándose en Italia, la nación más afectada en Europa, pese a la ligera alza que presentó en estos días, con un tope de casi 800 fallecimientos. De martes a miér-

coles registró 683 decesos, lo que elevó la cifra nacional a 7 mil 503, y detectó 3 mil 491 infectados, lo que subió a 74 mil 386.

En Francia, con mil 333 muertos y 25 mil 600 infectados, el presidente Emmanuel Macron llamó a la "unidad" frente a la pandemia y anunció la aplicación de un "plan masivo de inversión" para hospitales y trabajadores del sector sanitario.

París reducirá al mínimo los servicios de Metro y ferrocarriles y cerrará el aeropuerto de Orly esta semana. En la casa de retiro de la

fundación Rothschild murieron 16 ancianos y 81 están contagiados.

En Gran Bretaña, la población respondió en forma masiva al llamado del gobierno para ayudar a las personas vulnerables durante el confinamiento. En 24 horas se registraron más de 400 mil voluntarios de los 250 mil que necesitaban.

La canciller alemana, Angela Merkel, seguirá en cuarentena al menos hasta la próxima semana aunque la segunda prueba para detectar el nuevo coronavirus también dio negativo.





Aprueba el Senado la ley que fomenta y protege al maíz nativo

- Fue remitida al Presidente para su publicación en el *Diario Oficial*
- Júbilo de Jesusa Rodríguez y Ana Rivera, promotoras de la iniciativa

● “Se puso freno a los intereses de poderosas trasnacionales”

● “Ya no podrán tener propiedad intelectual sobre diversas variedades”

ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS

ESENCIA DE NUESTRA CULTURA

Al Ejecutivo, la Ley para la Protección del Maíz Nativo

Se blinda la semilla ante la voracidad de monopolios agroalimentarios

**ANDREA BECERRIL
Y VÍCTOR BALLINAS**

El Senado remitió ayer al Poder Ejecutivo federal la Ley para el Fomento y Protección del Maíz Nativo, aprobada un día antes entre expresiones de júbilo de las senadoras Jesusa Rodríguez y Ana Lilia Rivera de Morena, autoras de la iniciativa encaminada a preservar ese alimento, “que es también la esencia de nuestra cultura”, frente a los intereses de poderosas corporaciones transnacionales.

La iniciativa fue aprobada en el Senado en septiembre del año pasado, la Cámara de Diputados le hizo modificaciones, por lo que regresó al recinto de Reforma e Insurgentes, donde se avaló casi por unanimidad, con 79 votos a favor y tres abstenciones.

“Hoy podemos decir con todo el pueblo que triunfó la causa”, porque México se funda en esta planta, “en ella crece y en ella se levanta, porque van juntos, porque son los mismo, México y maíz son unos solo”, recalcó la senadora Jesusa Rodríguez.

Su compañera de bancada Ana Lilia Rivera expresó también en tribuna que quienes han luchado toda la vida en defensa del maíz, “festejamos y estamos orgullosos”, porque con esta nueva ley “le arrebatamos a intereses mezquinos y perversos la posibilidad de crear propiedad intelectual sobre las variedades vegetales del maíz, que son más de 2 millones, de 64 razas y de más de 7 mil años de evolución y domesticación.

En el dictamen, elaborado por las Comisiones de Agricultura, Ganadería y Pesca y de Estudios Legislativos, se señala que acepta-

ron los cambios formulados por la colegisladora, ya que “no modifican la naturaleza ni el espíritu de la iniciativa, que establece mecanismos institucionales para la protección y fomento del maíz nativo y en diversificación constante.

Los legisladores resaltan que los cambios de fondo a la minuta que realizaron los diputados “permiten dar total de claridad al proyecto. Se modifica en el artículo segundo de la ley a fin de establecer con mayor claridad la definición de maíz nativo para su mejor protección.

Las modificaciones a los artículos sexto y séptimo, sobre la integración del Consejo Nacional del Maíz Nativo (Conan), “le permiten mayor funcionalidad para sus reuniones y toma de decisiones”.

En el dictamen se precisa que la fracción quinta, que se adiciona al artículo noveno, es para impulsar la investigación y difusión del conocimiento de los maíces en todo lo relativo a su producción, consumo y demás manifestaciones culturales relacionados. “Los cambios nos parecen no sólo sólidos, sino necesarios”.

Casi al final de la sesión con la que cerró actividades el Senado, este martes –para cumplir con las medidas gubernamentales de prevención del Covid-19– se aprobó la minuta y desde tribuna la actriz, activista y senadora Jesusa Rodríguez expresó la trascendencia de esa reforma. Citó, de entrada, parte

del poema *Suave Patria*, de Ramón López Velarde: “Patria: tu superficie es el maíz”, y se preguntó qué sería de nuestros pueblos sin ese alimento. Sería “como amanecer

sin sol, como paisaje sin distancia, como árbol sin raíz”.
Continuó en ese tono poético: “Sin maíz qué fuera de nosotros, qué fuera del pasado y del futuro, que fuera del presente, si no fuera el maíz nuestro sustento, nuestro amor. Nada seríamos ya, porque somos maíz, no somos otra cosa.”

A su vez, la senadora Ana Lilia Rivera insistió en que es una batalla ganada “contra monopolios agroalimentarios poderosos, ambiciosos calumniadores, a quienes hoy se les acabó la posibilidad de hacerse del maíz. “¡Sin maíz no hay país y milpa tampoco!”, concluyó.

del poema *Suave Patria*, de Ramón López Velarde: “Patria: tu superficie es el maíz”, y se preguntó qué sería de nuestros pueblos sin ese alimento. Sería “como amanecer



VA CONTRA SAQUEOS GUARDIA NACIONAL

ANTAD PIDE AL GOBIERNO SEGURIDAD

ORDENA AMLO A GUARDIA NACIONAL TRABAJAR CON ESTADOS EN OPERATIVOS QUE IMPIDAN ROBOS EN COMERCIOS.

RETAIL

ANTAD pide al gobierno más seguridad para evitar saqueos

—Alejandra Rodríguez García

La Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD) pidió al gobierno seguridad para evitar los saqueos y llamó a la población a no hacer compras de pánico, a fin de que no se rompa la cadena de abasto de alimentos y de insumo primario.

“Nuestra mayor preocupación es que se mantenga la cadena de abasto operando, es importante que no se den estos saqueos, que no destruyan las instalaciones, esto ya lo vimos en otras ocasiones. Hemos un llamado que no se den las compras de pánico, no hay un sistema que lo aguante”, dijo en Vicente

Yáñez, presidente de la ANTAD.

En la conferencia en conjunto con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Yáñez aceptó que en ciertas tiendas hay desabasto en algunas cuantas cosas como gel, tapabocas, toallas sanitizantes.

“Tal vez vas en la mañana y no encuentras arroz, pero en la tarde ya está, no tenemos reportes de ruptura de la cadena de abasto, nos comprometimos a que se tendría el suministro de alimentos y artículos de primera necesidad, el país tiene recursos suficientes”, señaló Yáñez.

En días pasados la ANTAD ya había demandado al gobierno federal

que les garantizara seguridad para evitar un verdadero desabasto en las tiendas.

“El gobierno nos tiene que garantizar la seguridad para que en las carreteras pueda fluir la cadena logística y que las tiendas puedan operar”, dijo Yáñez.

—

61,000

TIENDAS

Están asociadas a la ANTAD, las cuales suman una superficie de 24 millones de metros cuadrados.



ABASTO. La ANTAD dijo que su mayor preocupación es que se mantenga el abasto.